



EL ECONOMISTA

Las 3 tareas que enfrenta José Antonio Meade al frente de la SHCP

Durante la conferencia de prensa que ofreció Enrique Peña Nieto para realizar diversos cambios en su gabinete, el presidente dio a conocer las tareas que deberá llevar a cabo José Antonio Meade como nuevo secretario de Hacienda y Crédito Público

RODRIGO RIQUELME

SEP 7, 2016 |

13:44

Este miércoles el presidente Enrique Peña Nieto confirmó que Luis Videgaray dejará la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y que José Antonio Meade cubrirá la vacante, una de las más importantes en el organigrama del Ejecutivo Federal.

Luis Videgaray llegó a convertirse durante su gestión al frente de la SHCP en el mayor impulsor de las reformas estructurales propuestas por el gobierno de Enrique Peña Nieto. Videgaray ocupó un papel determinante en la defensa de las reformas hacendaria, energética y financiera, las cuales han sido duramente criticadas desde que llegaron al Congreso de la República, durante su aprobación e incluso, después de su promulgación y puesta en marcha.

Durante la conferencia de prensa que ofreció Enrique Peña Nieto para realizar diversos cambios en su gabinete, el presidente dio a conocer las tareas que deberá llevar a cabo José Antonio Meade como nuevo secretario de Hacienda y Crédito Público, entre las que se encuentran que el paquete económico para el 2017 contribuya a la consolidación de las finanzas públicas; conservar las medidas de responsabilidad fiscal para contener el crecimiento de la deuda pública y garantizar la estabilidad macroeconómica en un entorno adverso de volatilidad económica mundial.

Éstas son las tareas que tiene el nuevo secretario de Hacienda y Crédito Público, José Antonio Meade Kuribreña:

1. Paquete Económico

El presidente Enrique Peña Nieto designó a José Antonio Meade como secretario de Hacienda y Crédito Público a un día de que el Congreso de la República aprobara el Paquete Económico correspondiente al año 2017. La primera encomienda de José Antonio Meade es lograr que por primera vez en su sexenio el paquete económico para el año entrante “deberá contribuir a la consolidación de las finanzas públicas (...) por lo que los ingresos deberán ser mayores que los egresos”, explicó Peña Nieto en conferencia de prensa.

Los temas más importantes que se incluirán en la discusión del paquete económico del 2017 “serán la posible liberación de los precios de la gasolina y la producción petrolera con respecto al impacto que pueda generar en las finanzas públicas del país”, explicaron legisladores, de acuerdo con información de Elizabeth Albarrán. Después de los últimos incrementos en los precios de los combustibles, para los legisladores, la liberación de los precios está supeditada a una reducción del

Impuesto Especial sobre Producción y Servicios que se cobra sobre éstos. El nuevo titular de la Secretaría de Hacienda debe entonces mantener una posición equilibrada con respecto a los impuestos con los que se grava a los combustibles para conseguir la aprobación de un Paquete Económico que asegure la realización de la encomienda del presidente Peña.

2. Medidas de responsabilidad fiscal y contener y estabilizar el crecimiento de la deuda del sector público como proporción del PIB

El 30 de enero del 2015, la Secretaría de Hacienda, aún bajo las órdenes de Luis Videgaray, publicó las “Medidas de responsabilidad fiscal para mantener la estabilidad”. Desde finales de aquel año y durante todo lo que lleva el 2016, el entorno socioeconómico internacional se ha caracterizado por una volatilidad económica que ha afectado los ingresos públicos debido a la reducción de los precios del petróleo, lo que también ha generado aumentos drásticos en el tipo de cambio entre el dólar y varias monedas de todo el mundo.

La segunda tarea que encomendó el presidente Peña al nuevo secretario de Hacienda, José Antonio Meade, hace referencia a mantener las medidas de responsabilidad fiscal para mantener la estabilidad, así como contener y estabilizar el crecimiento de la deuda del sector público como proporción del PIB, la cual alcanza este año más de 50%, lo que produjo que, al menos en los últimos meses, la agencia calificadora **Standard & Poor's** redujera la perspectiva de la calificación crediticia de México a Negativa desde Estable.

3. Garantizar la estabilidad macroeconómica

La tercera encomienda que tiene José Antonio Meade al frente de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público es garantizar la estabilidad macroeconómica que se ve amenazada por el volátil entorno socioeconómico que ya se vive en todo el mundo y que parece acrecentar los riesgos a largo plazo de la economía mexicana.

El 30 de agosto pasado, el todavía secretario de Economía, Luis Videgaray, explicó que por vez primera un balance primario superavitario permitirá estabilizar la deuda pública, la cual ha crecido en los últimos 9 años, de acuerdo con información de Tania Rosas. Sin embargo, un día después, el gobernador del Banco de México (Banxico) recortó el rango esperado de crecimiento del PIB para el 2016 a un intervalo de 1.7 a 2.5% desde uno de 2 a 3 por ciento. Asimismo, los indicadores del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas reflejan que “la economía mexicana mantiene un desempeño mixto con una trayectoria lateral” por lo que existe “un crecimiento moderado que podría mantenerse debido a la debilidad del sector industrial, recortes en el gasto público y bloqueos en el sureste del país”, algo de repercutirá sin duda en el desempeño de Meade como nuevo secretario de Hacienda y Crédito Público.